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    本报讯 （特派记者 姜燕）昨天，杭

州市西湖区转塘街道和富阳区银湖街道
两个搜救区域分别投入1000名人力，在周

边山林深入搜救，但仍未寻到第三只在逃
金钱豹的踪迹。今天，搜救工作仍在继续。

昨天中午1时许，第二批搜救队员陆
续从集结点出发，换回第一班搜救队员，

当天最高气温高达34°C，对搜救队员的体

力是个考验。虽然有豹子出没的消息，记
者仍看到有游客乘大巴车前来观光，也有

三四个自行车爱好者来到这里的自行车
赛道骑行。

发现一山洞
富阳方面组织民警、沿线社区（村）干

部群众志愿者近千人，以车巡、步巡和视

频巡查相结合的方式，对12个村社、66个
网格和重点区块沿山卡口驻点巡逻及劝

导，提醒公众注意防范，并加大对金钱豹
生活习性的宣传告知力度。组织民间搜救

团体、区级专业队伍以及特警等，利用无

人机等设备，继续上山开展拉网式搜寻。
在转塘街道龙门坎村，也就是村民在

茶园两度发现第三只豹子的地方，警方分
点驻守进山口。下午3时许，余杭和建德公

益民安救援队的救援队员携两只搜救犬
进山，这里的山势非常陡峭，目测倾角约

75度。驻守警察告诉救援队员，附近似有
一处山洞，小豹子会不会因天气炎热进去

避暑。两名救援队员横跨茶园前去搜寻，
但没有发现豹子踪迹。

饲养员同行
昨天，余杭和建德民安救援队搜寻了

近11个小时，在陡峭的山上多次上下，晚

上9时多才收队。今年60岁的队员沈雪宝
说，他们这次来了20多人，分3组执行搜救

任务。他所在的组有7个人，其中除了5名
救援队成员外，还有一人是杭州野生动物

园的饲养员，另有一名兽医。野生动物世

界的饲养员随队，主要是他对豹子的习性
比较了解，比如要优先寻找哪些地方，如

水沟边，豹子口渴了可能会去喝水；平整
的地面可能会留下它的脚印，走过的草地

可能会有倒伏现象，还有阴凉的地方也要
重点察看，天气炎热，豹子可能会去乘凉。

跟着搜救犬
有一名队员带了自己训练多年的搜

救犬，它只要发现动物的踪迹，如蛇、鸟，

都会循着气味追过去，非常灵敏、听话，也
比较会找东西，与主人配合很默契。

“所以我们就跟着它，它上我们就上，
它下我们就下。”沈雪宝说，这里山势陡

峭，一不留神就可能滑落，搜救难度非常
大。以前，救援队大多是寻人寻物，找豹子

还是第一次，大家心里多少有些害怕。“所

以我们要求大家不能分散，7个人在一起，
万一豹子攻击，我们总能降伏它。而且还

有兽医带着麻醉针。”沈雪宝说，他们都是
自费帮助救援，当晚还要赶回余杭和建德

继续待命。

有过“出逃者”

记者来到发现第二只豹子的金苑山
庄，山庄距离杭州野生动物世界仅1.4公

里。门口值班的姜富有告诉记者，现在小
区严格管理，不允许一般访客进入。

记者按地图指示，步行前往杭州野生
动物世界外缘，地图绿色虚线显示一道封

闭的墙体，并标明内部狼、羚羊、豹、棕熊

等动物的分布区域，其中豹子所在区域
“荆丛豹影”在园区最北部。记者从双车道

的四铜线右转进入一条小路时，看到有几
个戴着红袖章的人在路口值守。沿着这条

小路，可以看到野生动物世界砖砌的外
墙，里面就是密林丛生的山坡。外墙约2米

高，顶部随山势起伏高低不同。路的另一

侧是当地住家，陈先生说，从围墙就能翻

进去玩，进去就是车览区。他们在这里住，

曾看到过出逃的野生动物，如孔雀、猴子

等，他们抓到了就给送回去。
记者看到，墙体上方每隔6米左右就

有一根竖起的杆子，约50厘米高。陈先生
说，以前两根杆子中间连有带刺的铁丝

网，后来可能因为年久失修，就没有了。

在野生动物世界门口，有警方人员
把守，园内有身着红色制服的救援队员

在用晚餐。记者询问园方管理人员在哪
里，现场没人给出回应。

相关链接

根据富阳发布的最新情况通报，当地
政府已邀请省市应急、农林、文旅专家对

杭州野生动物世界开展深入排查，相关部
门已于8日发出责令整改通知书，列出“隐

患问题+整改措施+完成时限”清单。目前，

杭州野生动物世界已按要求对重点区域

开展整改，特别是针对公众关切的园区猛

兽现状， 主管部门安排专业机构进驻清
查。 区级相关部门要求园区举一反三，全

园地毯式排查，发现一处、整改一处、闭环
一处，“整改不到位绝不开园”。 针对杭州

野生动物世界出逃未成年金钱豹事件，公
安、应急、文旅、农林等职能部门组成的联

合调查组第一时间进驻现场，目前相关情
况正在进一步调查中。

野生动物世界饲养员随队上山

拉网式搜救第三只小豹子

寻交通事故和 份代表建议
鲁杰：第一次当选人大代表，希望为居民实实在在解决问题
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    位于闵行区马桥镇的元江路是

一条银杏大道，初夏时绿意成荫，深
秋时碎金铺地，不少住在附近的居

民出门时总忍不住拿出手机拍上几
张。但在几年前，这条美丽的林荫

道，却暗藏危险。
“我在联系社区活动中了解到，

元江路沿线曾经出过210起交通事

故，其中包括2起人员死亡事故。”市
第十五届人大代表、新华控制工程

有限公司总经理鲁杰告诉记者，自
从2017年嘉闵高架路全线通车后，

这里的路况变得异常繁忙。
元吉小区位于嘉闵高架元江路

匝道口附近，小区被元江路划分为

南北两片，位于元江路4260弄的出
入口是小区居民的必经之地。

小区门口有一条横跨元江路的
人行横道线，附近还有上海市群益

职业技术学校，每天都有不少居民、
学生穿行于元江路两侧。由于这条

人行横道旁并无红绿灯，即便这一

路段限速40公里，往来车辆对行人
而言，仍是极大的安全隐患。

“其实我每天开车上下班都会
经过元江路，但直到我拿到事故数

据，才意识到问题的严重性。”于是，
在2019年，他整理了《关于在闵行区

元江路4260弄人行横道线附近增设

电子警察的建议》提交给市人大，希
望有关部门能及时介入，以保障居

民和学校师生的出行安全。
市公安局收到代表建议后高度

重视，多次与鲁杰沟通，并实地勘
察。就在建议提出4个月后，交警总

队找到鲁杰，告诉他电子警察已经

安装完成。
如今，行人通过元江路4260弄

路口横道线时，途经的车辆基本都
会礼貌避让。嘉闵高架元江路匝道

开通以来困扰元吉小区居民的出行
安全问题彻底得到解决，居民的出

行安全也因此有了保障。

履职期间，鲁杰结合自身工作
实际和相关调研，先后提出了《关于

对上海农村村民建房工作进行专项
监督的议案》和多份代表建议。

第一次当选人大代表，鲁杰坦
言自己要学习的还有很多，但他希

望能通过代表

建议渠道，实实

在在为居民解
决一些问题，这

很有意义。
本报记者

吕倩雯

■ 余杭和建德公益民安救援队队员在龙门坎村搜寻豹子踪迹 特派记者 姜燕 摄

■ 市人大代表鲁杰

本报记者 陶磊 摄
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    这两天， 杭州野生动物世界三

只金钱豹出逃事件牵动人心。 截至
发稿时，已有两只被捕获，最后一只

在逃的金钱豹搜寻暂无新的进展。

金钱豹逃逸并非小事， 涉事动

物园理应第一时间公布相关信息。

然而此次杭州野生动物世界却在 5

月 1日就有当地村民发现金钱豹踪

影之后， 几经隐瞒。 从 “没有”到
“有”，从“一只”到“三只”，杭州野生

动物世界在“瞒豹”事件中先“捂盖
子”，而后再三扯谎逃避，措辞犹抱

琵琶半遮面， 直到第一只金钱豹被
抓住了， 关园公告才千呼万唤始出

来。 然而，面对公众一系列质疑，杭

州野生动物世界选择“沉默”应对，

而当地有关部门称， 等到所有豹子

找到后，会考虑公布相关细节。

当三只金钱豹在“五一”小长假

期间四处游走的时候， 杭州野生动
物世界依旧在迎接游客，直到 5月 8

日临时闭园前还有小学生在春游，

园方是否是为了门票收入这块 “肥

肉”，而置公众安全于不顾？ 直到现
在， 金钱豹出逃的关键信息依然遮

遮掩掩， 杭州野生动物世界附近的
村民称， 曾看到过出逃的孔雀、猴

子，“瞒豹”之后是否还有瞒报信息呢？ 公众的
这些质疑，园方都需要给一个明确的答复。

大型野生动物与人类发生近距离接触，危
险程度不言而喻。 上个月，黑龙江鸡西东北虎

伤人事件还让人后怕，而此次“瞒豹”事件，虽
然截至目前还没有发生伤人的情况，但其危害

性甚于前者。 此次为了搜索这三只金钱豹，当
地汇集了民间救援队、特警、森林消防员、民兵

等多支搜寻力量， 耗费了大量的公共资源，但
仍有一只金钱豹还在搜索中。

“瞒豹”根在“捂盖子”惯性思维。针对杭州
野生动物世界金钱豹事件，当地的公安、应急、

文旅、农林等职能部门组成的联合调查组第一
时间进驻现场开展调查。同时，邀请省市应急、

农林、文旅专家对杭州野生动物世界开展深入

排查，相信很快会有结果。对于公众来说，大家
更希望公园方面从“瞒豹”事件中吸取教训，改

一改“捂盖子”惯性思维。因为“捂盖子”思维带

来的麻烦，有可能“不可收拾”。


